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标 题
关于“双减”政策后引导教培产业与从业人员合理分流，舒缓家长

焦虑情绪的建议

代表姓名 张素华

案 由：

自教育部今年实施“双减”政策以来，许多小型教培机构直接关门倒闭，不

少大型教培机构也只是在苦苦支撑，从线下课转为线上课或者录播课，教师也大量

流失。不容否认，良莠不齐的教培机构让这个社会日益浮躁，日益内卷，学生不堪

其负，家长也叫苦连天，正是因为如此，国家才痛下决心实施“双减”，避免教育

与资本混同所滋长的恶果。但突如其来的一刀切式的“双减”政策，也确实带来了

不小的社会动荡。与之相对的是，目前中小学师资紧张，“双减”之后的要求也让学

校和老师苦不堪言，任务更重，责任更大。

建 议：

1. 在相关部门的统筹下，能否借此机会增设编制，将这些在教培机构有教学

经验的老师吸纳到各区中小学，充实现有中小学的师资力量。据了解，目前许多

学校师资均很紧张，一个老师带好几个班的课，即便是班主任也往往还兼任其他班

级的代课任务，这些都将大大降低学校教育的质量，如果能够增加编制，或者实行

高薪聘任制，吸引这些教培机构的老师进入学校，对于提高教学质量是有益的。

2. 不容否认，有些教培机构在教学中还是积累了不少经验的，也累积了不少

培训素材，可否在相关部门的统筹下，整合区内教育机构的教培资料，打造各科

的线上课程，供全区的中小学生根据自身的情况自由
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选用。这个使用既可以是免费的，也可以是有偿的，有偿可以按模块收费，需要补习哪

一模块就交那一部分的费用，既可以保证教学内容的统一性与科学性，同时也满

足了部分需要课后补习孩子的要求。在对每门课提供线上培训内容的同时，还可以

配置相应的老师予以答疑。对于教培资料的整合和课程录制中涉及到的知识产权问

题可以通过合同约定或者共有的方式予以解决。武昌区还可以通过实践积累经验进

而在全市甚至全省或者全国推广。

3.目前的“双减”政策只是明确了中小学生在节假日不得补课，但并没有改变

相应的升学政策，比如当前初三的孩子，正要面对即将到来的中考，五五分流摆在

面前，通过访谈得知，目前的初三孩子几乎都在补课，只不过从公开变成了地下，

从班课变成了一对一家教，不仅增加了家长的接送负担，也增加了成本开支。如何

有效舒缓家长的焦虑情绪，还需立即出台相应的升学政策予以引导。


